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专家访谈
菁英时代投资管理有限

公司陈宏超掌舵的中融信
托——菁英时代成长1号上
月实现收益 17.29%，最新
净值1.4382，本期按股票策
略分类的私募收益排行榜上
排名第四名。日前我们就投
资者关心的话题采访了他。

本报证券交流QQ群：226147830

上证指数：
开盘：2282.17 最高：2286.33
最低：2253.25 收盘：2263.97
涨跌：-22.64 成交：776.89亿元
上涨：248家 下跌：686家 平盘：63家

深成指数：
开盘：9150.95 最高：9159.14
最低：9028.76 收盘：9073.22
涨跌：-90.42 成交：702.70亿元
上涨：311家 下跌：845家 平盘：63家

3月13日沪深指数

股民热线：0551-65223801
E-mail:wq69535104＠sina.com

上证指数日K线图

深成指数日K线图

菁英时代投资管理有限公司陈宏超：

中国经济转型升级是大趋势
长期看好受益于消费升级、人口老龄化以及创新驱动等行业

沪指轻易失守60日均线
周三股指跳空低开，延续前一交易日的跌

势，四大股指均在盘中创出调整以来的新低，沪

指轻易失守60日均线，深成指更是连失60日及

年线，至尾市，沪指收于2264.59点，创业板指数

收于834.05点。

板块、个股普跌。房地产由于深圳限涨令的

出台全线回落，金地、保利跌幅都在4%左右，万

科下跌超过2%；金融股弱势依旧；周二一度逞强

的石化双雄也归于寂静；地热、水务、传媒等题材

概念更是跌幅扩大，致使创业板指数重心进一步

下移。市场当中唯部分有色、煤炭、页岩气个股

飘红，整个市场人气趋于冷淡。

据中国商务部监测，上周（3 月 4 日至 10 日）

全国36个大中城市食用农产品和生产资料价格

均出现回落。上周18种蔬菜平均批发价格比前

一周下降 2.2%；猪肉批发价格比前一周下降

1.5%；上周，主要生产资料中，矿产品、能源、有色

金属、化工产品、橡胶、钢材、农资、建材价格下

降，轻工原料价格持平。自3月份以来，物价多数

处于下跌态势中，2月份略高于预期的CPI在3月

份回落的概率较大，在一定程度上缓解市场对于

CPI担忧。

沪指及深成指周三直接开在60日均线的下

方，并未能有效收复，中期趋势有向淡的迹象。

短期来看，沪指的连续五连阴之后，技术上存在

休整的要求，而且四大股指也都创出调整的新

低，短期做空的动能得到一定的释放，空方的力

量有一个重新聚集的过程。那么在此过程中，将

是仓位较重者逢高降低仓位的良好时机。

国元证券

国元视点

昨天上证指数出现下跌的态势，

尽管大盘已连续5个交易日下跌，甚至

跌穿重要的支撑点位60日均线，但两

市依然没有止跌，呈现出弱势的状

态。那么，怎么理解目前的市场？第

三浪行情又是否会如期而至呢？

有一个现象大家都非常清楚，比

如说每年的冬季，北方地区都会下雪，

这个现象非常正常。然而，股市跟天

气也一样，有上涨就必然有下跌，有晴

天则会有阴天，这是再正常不过的事

情了。

从市场的走势来看，大盘从1949

点一口气涨到2444.80点，在上涨的过

程中虽然有阴线，但基本上已上涨为

主，调整多在盘中完成，而且上涨的时

间接近3月之久，幅度也接近500点。

从这个角度而言，市场不可能不展开

调整。

如果我们以正确的心态来面对调

整，我们会发现，调整其实与自然界的

规律是一致的，调整其实是正常的，同

时也会发现，实际上很多问题都是很

清楚的。我们反复给大家讲过，

2444.80点是一浪上涨结束的一个点，

也是二浪调整开始的一个点，而目前

二浪调整实际上已有结束的迹象。

首先，从2444.80点下跌以来，大

盘调整接近200点，幅度接近40%，同

时时间上也接近1个月，无论从时间

上，还是空间上，大盘基本满足调整要

求。其次，大盘内在实际上已经完成

了五浪的调整，尽管目前还处于五浪

的下跌之中，但从大盘的整体跌幅来

看，下跌的空间已极其有限。再则，从

成交量上来看，量能开始萎缩，说明市

场已经逐步趋向稳定，这是一个好的

现象，也是二浪调整随时结束的标志。

虽然目前看上去市场还在调整，

实际上已慢慢逼近二浪的尾声，我们

认为，本周将有望结束二浪调整，从而

展开三浪的上涨。操作上，投资者没

有必要在这个位置斩仓割肉，反而应

该开始适当介入基本面优良的股票。

刘开斌

大势研判

耐心等待三浪上涨到来

问：贵公司近上个月业绩十分突

出，取得优异业绩的原因是什么？主

要得益于哪些板块？

陈宏超：二月份我们的业绩相对

较好，主要源于两个层面的因素。一

是踏准时点。在去年年底市场仍极度

恐慌之际，我们欣喜地发现市场底部

的转折点，基于这种认识，我们在策略

上采取了积极应对；二是配置的品种

表现不错。我们更注重长线，追寻成

长。布局未来高成长行业中的高成长

品种。我们配置比较多的是医药、金

融服务和清洁能源板块的一些公司，

得益于所投品种慢慢地开花结果，逐

渐溢出收获。

问：您认为未来 A 股市场存在的

风险有哪些？

陈宏超：当下，中国经济转型升级

是大趋势，未来A股的分化会非常明

显，这是我们最大的考量因素之一。只

有顺应大趋势而为的行业和公司才会

表现优异，而传统产能过剩或者与改革

趋势相悖的行业则发展机会稀少。其

次，从市场层面看，卖方市场将逐步转

向买方市场，估值体系也会随之发生转

换。再则，从个股角度说，我们观察到

很多行业的洗牌即将开始，没有护城河

的公司风险会比较大。

问：您对后市的行情怎么看？

陈宏超：我们对后市持谨慎乐观的

态度。虽然市场比较担忧欧洲的不确

定性以及扩容等因素，但总体上来说，

A股在全球还是估值洼地，伴随管理层

的制度变革、长期资金的积极引入等正

能量所激发出的效应将逐步显现。

问：看好什么板块的投资机会以

及原因？

陈宏超：我们长期看好受益于消

费升级、人口老龄化以及创新驱动等

大趋势的行业，并且关注金融改革、城

镇化等制度变革带来的投资机会。

如果把中国比作一个正在建设中

的大舞台，过去30年我们主要是搭好

“框架结构”，内在的“装修”等软实力

和发达国家相比，我们差距还很大，这

也正是动力所在。未来中国的经济增

长动力将从投资拉动、依靠廉价劳动

力的出口更多地转成国内的消费服务

和创新驱动。所以从供需两个层面

看，消费需求和创新的生产方式变革

都是大的方向。十二五规划中就明确

提到居民收入至少翻番，且增速要快

于GDP水平，随着收入水平的提升，人

们的需求层次会不断提升，除了满足

使用价值的“硬”需求外，一些“软性”

的消费需求值得关注，尤其是人口老

龄化的叠加效应。

创新是实现经济转型升级的方

式。过去，我们可以依靠后发优势，模

仿和吸收发达国家的经验快速追赶。

当这种生产方式已经达到一定程度后，

必须依靠自主创新来获取新的动力。

城镇化和金改是实现内需拉动和

创新驱动的助推力量。城镇化创造更

多的需求，金改建立的多层次资本市

场为创新性企业提供资金支持。

问：请给投资者一些操作的建议。

陈宏超：对于投资，理念最重要。

资本市场是多样化、兼容并包。对普

通投资者而言，主要是要找到适合自

己个性和投资需求的理念、方法并坚

持下来。 张鹤

花都消费者杨女士在超市买了一瓶娃哈哈

“营养快线”牛奶饮料，喝了一半才发现，原来是

近似度极高的“营养怏线”饮料。也就在同期，

杭州娃哈哈集团有限公司接到全国多个城市消

费者投诉电话，称买到假冒的“营养快线”饮料，

名字只有一字之差，叫“营养怏线”，极易产生混

淆。除靠近瓶盖位置没有娃哈哈注册商标外，

其外形包装、瓶身形状和娃哈哈集团有限公司

生产的“营养快线”饮料极为相似，有的价格甚

至比“营养快线”还贵。南京市产品质量监督检

验院也对一位消费者送检的标注蛋白质含量每

100克≥2.0g的 250ml“营养怏线苹果味调制

豆奶”进行了产品质量的官方第三方检测，结果

实测每百克蛋白质含量只有0.4g，只有标注值

的五分之一，远远没有达到国家和行业标准的

相关规定。食品安全问题不容忽视，请登陆安

徽财经网（http://www.ahcaijing.com）或扫描二

维码即可查看更多内容。

“营养怏线”仿冒“营养快线”到处泛滥
山寨产品不仅侵权且质量不合格


